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So erreichen Sie mich Programm

Freitag, 18. September 2020 

12:00 – 13:15 Uhr (öffentlich) 
Gewerberundgang in der Bahnhofsstraße 
Zusammen mit der Bezirksbürgermeisterin Angelika  
Schöttler besuche ich die Gewerbetreibenden vor Ort und 
spreche mit ihnen über ihre aktuelle Situation in diesen 
durch Corona schwierigen Zeiten. 

Bahnhofstraße 54, 12305 Berlin 
 

15:00 – 16:30 Uhr (öffentlich) 
Bürgersprechstunde 
Ich lade Sie ein zur Bürgersprechstunde in mein Bürgerbüro. 
Lassen Sie uns über Themen sprechen, die Sie bewegen. 

Bürgerbüro, John-Locke-Str. 19, 12305 Berlin 
 

17:00 – 18:00 Uhr (öffentlich) 
Mobiler Infostand Lichtenrade 
Ich stehe Ihnen für Fragen zur aktuellen Politik und unserem 
Bezirk gerne zur Verfügung. 

Bahnhofstraße 21-22, 12305 Berlin 
(vor dem Kaufhaus) 

 
 
Die Gespräche mit Bürgerinnen und Bürgern sind die Grund-
lage für meine Arbeit im Wahlkreis. Welche Themen im Kiez 
liegen Ihnen am Herzen? Mein Bürgerbüro ist dabei das we-
sentliche Element, wenn es um den direkten Kontakt geht. 
Ich biete außerdem Künstlerinnen und Künstlern aus unse-
rem Kiez die Möglichkeit, ihre Arbeiten auszustellen.  
Sprechen Sie mit mir vor Ort – Ich freue mich auf Sie! 
 
Herzliche Grüße 
 
 
Ihre Melanie Kühnemann-Grunow

Bürgerbüro 
Melanie Kühnemann-Grunow 
 
John-Locke-Straße 19 
12305 Berlin 
 
Telefon: (030) 47 05 02 70 
E-Mail: melanie.kuehnemann@spd.parlament-berlin.de 

 www.melanie-kuehnemann.de 

 www.facebook.com/MelanieKuehnemannSPD/ 

 

Öffnungszeiten: 

Mo 10:00 – 15:00 Uhr 
Di 10:00 – 15:00 Uhr 
Mi 13:00 – 18:00 Uhr 
Do 13:00 – 18:00 Uhr 
Fr 10:00 – 15:00 Uhr 
 
Telefonische Terminvereinbarungen bitte unter:  
(030) 47 05 02 70 

 
SPD-Fraktion des Abgeordnetenhauses von Berlin  
Niederkirchnerstraße 5 • 10117 Berlin 
Telefon: (030) 23 25 22 22 
E-Mail: spd-fraktion@spd.parlament-berlin.de  
www.spdfraktion-berlin.de 
V.i.S.d.P. Torsten Schneider, Parl. Geschäftsführer



Fraktion vor Ort  
in Tempelhof-Schöneberg 
 

Liebe Nachbarinnen 
und Nachbarn, 
 
Lichtenrade ist nicht nur ein schöner 
Ortsteil in dem es sich gut wohnen lässt, 
sondern auch ein wichtiger Wirtschafts-
standort. Die Bahnhofstraße als Nahver-
sorgungs- und Einkaufsstraße ist dabei 
das Herz und wesentliches Zentrum von 
Lichtenrade. Die Bahnhofstraße hat eine 
lange Tradition und überzeugt bis heute mit rund 100 vor 
allem durch die Inhaber geführte Geschäfte und Dienstleis-
tungsangebote. Die Zeit ist aber nicht stehen geblieben, die 
Geschäfte haben mit dem Internethandel und den zum Teil 
hohen Mieten zu kämpfen. 
 

 
Die Covid-19 Krise hat zudem 
in diesem Jahr die wirtschaft-
liche Situation vieler Ge-
schäfte verschärft. Die Bahn-
hofstraße, mit der sich viele 
Lichtenraderinnen und Lich-
tenrader identifizieren, ist un-
verzichtbar und die Kaufkraft 
in unserem Ortsteil hoch ge-

nug, dass man dieser Entwicklung entgegenwirken kann.  
Ich möchte die Gelegenheit nutzen, mich direkt vor Ort bei ei-
nem Rundgang über die Bahnhofsstraße gemeinsam mit der 
Bezirksbürgermeisterin Angelika Schöttler in Gesprächen mit 
den Gewerbetreibenden vor Ort, über die Zukunft und die Fol-
gen der Pandemie für die Unternehmen in Lichtenrade zu in-
formieren. 
 
Wir starten unseren Rundgang um 12:00 Uhr bei „Schreiben 
und Basteln“. Die Inhaberin Frau Lessak ist seit über 22 Jahren 
bereits an diesem Standort. Anschließend gehen wir um 12:20 
Uhr zum Schokoladengeschäft „Der kleine Schokoladen“. Die-
sen gibt es seit über 60 Jahren an diesem Standort. Frau Tanja 

Bastek hat diesen Laden mit-
ten in der Covid-19 Krise über-
nommen, als die bisherige In-
haberin in den Ruhestand 
gegangen ist. Zu guter Letzt 
gehen wir um 12:40 Uhr ins 
„Bauernstübchen“. Dieses 
wird vom Inhaber Herrn Wieg-
ner geführt und ist seit vielen 
Jahren fester Bestandteil der Bahnhofsstraße und Kiezkneipe.  
Am späteren Nachmittag la-
den mein Team und ich Sie 
herzlich ein, im Bürgerbüro 
vorbeizuschauen und in 
meine Sprechstunde zu kom-
men oder individuell einen 
Termin mit mir zu vereinba-
ren. Ich freue mich auf Ihre 
Fragen, Anregungen und Kri-
tik! Als Abgeordnete bin ich 
auf Sie und Ihre Mithilfe, auf Ihre Meinung und Ihre Eindrücke 
angewiesen, um hier vor Ort gute Arbeit leisten zu können. 

Für Lichtenrade im Abgeordnetenhaus 

Ich wurde in Lichtenrade geboren, bin hier aufgewachsen und 
sitze seit 2016 für Sie im Abgeordnetenhaus von Berlin. Dort 
bin ich jugend- und familienpolitische Sprecherin der SPD-
 Fraktion und Mitglied in den Ausschüssen für Bildung, Jugend 
und Familie sowie im Ausschuss für Arbeit, Integration und 
 Soziales. Im Juli 2018 habe ich außerdem den Vorsitz des 
 Untersuchungsausschuss BER II übernommen.  
Lichtenrade ist einer der schönsten und lebenswertesten Kieze 
in Berlin. Das soll auch so bleiben! Dazu müssen wir die Grund-

lagen erhalten und ausbauen, 
dass sich die Menschen hier 
wohlfühlen. Das erfordert be-
zahlbare Mieten, gute Kitas 
und Schulen, eine gute Nah-
versorgung mit der Bahnhof-
straße und eine gute Ver-
kehrsanbindung für alle. Mit 
Politik im Kiez können wir 
auch Konkretes erreichen.

SPD-Fraktion – Wir für Berlin 

Liebe Berlinerinnen, liebe Berliner, 

 

unsere Heimatstadt ist eine sympathische, geerdete Metro-

pole im Zentrum Europas. Vor allem ist Berlin eine Stadt, in 

der sich jede und jeder wohlfühlen kann. Das ist der An-

spruch der SPD-Fraktion. Daher kommen wir regelmäßig mit 

der Fraktion vor Ort. Wir wollen wissen, wo Sie ganz persön-

lich der Schuh drückt, wo etwas besser laufen könnte oder 

wo etwas bereits toll funktioniert. Wir wollen zuhören und 

Ihre Anregungen in unsere tägliche Arbeit aufnehmen. 

 

Unsere 38 Abgeordneten stellen einen Querschnitt der Berli-

ner Gesellschaft dar – sie kommen aus Ost und West, stam-

men aus den verschiedensten Berufen und haben alle ganz 

unterschiedliche Lebenswege. Genau wie die bald vier Millio-

nen Menschen in Berlin. Und wie die fast vier Millionen Berli-

nerinnen und Berliner haben auch wir klare Ziele: Berlin muss 

bezahlbar bleiben, wir wollen eine solidarische Stadt, ein 

 größeres Miteinander, jede und jeder hat ganz spezielle Inte-

ressen, die alle gleich wichtig sind. Vor allem aber liegt uns 

eines am Herzen: Wir machen Berlin besser – menschlicher! 

 

Damit dies gelingt, möchten wir mit Ihnen weiterhin ins Ge-

spräch kommen. Wir, Ihre SPD-Fraktion, sind für Sie jederzeit 

ansprechbar.  

 

Mit herzlichen Grüßen 

 

 

Ihr Raed Saleh 

Fraktionsvorsitzender


